
令和５年度 飯豊町義務教育学校開校に関する説明会 質疑応答集 

日時：令和６年１月２４日（水） １８時３０分～ 

会場：町民総合センター「あ～す」多目的ホール 

 

質問事項 回答 

いいでの森学園の教育課程の区切りが

「４－３－２」（ファーストステージ１～

４年生、セカンドステージ５～７年生、

サードステージ８・９年生）とするのは

どんな理由ですか。 

１～４年生までをファーストステージと

し、基礎的な力を身につけ、４年間で自

立性を養っていきます。５～７年生のセ

カンドステージでは、中学校課程へのス

ムーズな移行を図るとともに、教科担任

制を導入し、専門的な学習を始めていく

時期とします。８・９年生は将来の夢の

実現に向けて取り組む期間として設定し

ました。 

スクールバス利用対象となる学校から住

所までの距離２ｋｍ（または３ｋｍ）以

上とは、学校からの直線距離ですか。 

児童・生徒が実際に歩く道のり（道路延

長）です。 

学校から住所までの距離が２ｋｍ以上で

も歩いて通学させることは可能ですか？ 

必ずスクールバスに乗らなければならな

いのですか。 

保護者の希望があれば、徒歩での通学も

可能にしたいと考えています。 

リーダーの育成とはどのような目的で行

われるものですか。 

学校行事での運営委員や生徒会役員とし

てのリーダー育成だけではなく、日常の

集団生活の中で相手の話をしっかり聴

き、自分の意見をしっかり述べる主体的

な態度を身につけることを目的としま

す。日常的、段階的に、より多くの子ど

もたちに役割を与えることで、全体的に

子どもたちの自主性と協調性を養ってい

くことが必要だと考えています。 

いいでの森学園の校名にあわせて、それ

ぞれの校舎の呼称も森に関係のあるもの

にしてはいかがかですか。 

開校準備委員会にもご意見を報告し、検

討していただきます。 

いいでの森学園にふさわしく、町として

も森林を活用した事業を積極的に行って

もらいたいです。山が荒廃している状態

では、学校名に反することになると思い

ます。 

承知しました。担当部署にもご意見を報

告します。 



１～４年生と５～９年生が離れているた

め、１～４年生は上級生の姿がわからず、

せっかく義務教育学校になっても異学年

交流のメリットがないのではないでしょ

うか。１～４年生の学習発表と７～９年

生の合唱コンクールが別に行われる計画

とのことですが、低学年にも中学生の合

唱を聴かせてあげたいです。町民総合セ

ンターを会場にすれば、全学年が入れる

のではないでしょうか。 

学校行事の中に１～９年生が交流できる

機会を設けてまいりますが、ご意見のと

おり異学年交流のメリットがより発揮で

きるのは施設一体型の学校だと考えてい

ます。令和８年４月の開校で完了ではな

く、できるだけ早く施設一体型の学校に

なるように進めてまいります。また、学

習発表会及び合唱コンクールの在り方に

ついては、学校運営部会で検討し、低学

年の児童が１～９年生のすべての発表を

見続けることは負担が大きいのではない

かという考えからです。町民総合センタ

ーを会場にする意見も含めて、開校準備

委員会に報告し、検討していただきます。 

いつまでに施設一体型の学校にするか、

はっきり決めて進めるべきだと思いま

す。 

予算の確保が不可欠であることから、い

つから施設一体型にできるか、現段階で

時期を申し上げることはできませんが、

できるだけ早く実現できるように努めて

まいります。 

各校にある歴史的に価値のあるものを展

示するスペースを設けてもらいたいで

す。 

展示スペースの設置を検討します。 

閉校の記念行事を進める上で、学校教職

員の異動により担当者が変っても、引継

ぎをしっかりして、トーンダウンしない

ようにしてもらいたいです。 

承知しました。 

 


